

## Mineras se abren paso en Guerrero (El Financiero 20/10/16)

Mineras se abren paso en Guerrero (El Financiero 20/10/16) Bloomberg Jueves, 20 de octubre de 2016 En Guerrero hay mucho escondido en la tierra, secretos tanto horripilantes como maravillosos. Pero también hay oro, mucho oro. Torex Gold Resources Inc., con sede en Toronto, abrió su primera mina a principios de este año muy cerca de Cocula, lo cual representa una victoria en los esfuerzos de México por impulsar el crecimiento económico en un estado devastado por la lucha entre los narcotraficantes por los cultivos de opio que se utilizan para fabricar la heroína consumida en EU. Otras dos mineras canadienses, Timmins Gold Corp. y Minaurum Gold Inc., tiene planes para explorar y desarrollar sus propios sitios. En una región con muy poco a su favor, las autoridades locales y los trabajadores esperan que el trío de las inversiones pueda ser el inicio de algo más grande. Aunque Guerrero y los estados vecinos de Oaxaca y Chiapas representan una décima parte de la población de México, han recibido menos del tres por ciento de su inversión extranjera directa durante los últimos 16 años. Historias de asesinatos y secuestros han ahuyentado a los inversionistas. "Estamos muy al pendiente de los riesgos junto con nuestro personal de seguridad", dijo Fred Stanford, de 57 años, presidente y CEO de Torex. Además, los proyectos mineros son un "activo fabuloso". Las perspectivas son tan atractivas, dice el antiguo capataz de mina, que ha hecho el viaje de 12 horas desde Toronto casi cada seis semanas en los últimos siete años para comprobar los progresos en Torex en la primera mina: El Limón-Guajes. Los únicos activos de Torex son la mina a cielo abierto - inaugurada en abril - y un proyecto adyacente. Torex planea gastar cerca de 500 millones de dólares más para poner en marcha el proyecto vecino de la Media Luna dentro de unos cinco años. El proyecto constituye una señal "para el mundo de que la minería en México es fundamental, porque genera riqueza e igualdad social, sobre todo en los lugares más pobres", dijo la Secretaría de Economía en una declaración el 28 de abril y agregó que la inversión generará 600 puestos de trabajo. Riesgos Ese tipo de producción no es barata, especialmente en un lugar tan peligroso como Guerrero. De los mil 800 empleados directos de la compañía y contratistas en México, 100 son guardias de seguridad dedicados a mantener al resto del personal seguro. La empresa transporta el metal en vehículos blindados a lo largo de una carretera de 19.3 kilómetros con puestos de control armados.